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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Ganzkörper-CT bei polytraumatisierten Patienten gelten mittlerweile als etabliertes und bewährtes diagnostisches Verfahren. Insbesondere die Mehrzeilentechnik ermöglicht entsprechende Untersuchungsprotokolle, die in kürzester Zeit nahezu alle relevanten Traumabefunde mit hoher Sensitivität und Spezifität erfassen können. Dabei werden häufig auch inzidenzielle Nebenbefunde dedektiert. Ziel der Auswertung ist die Anzahl und Art dieser sogenannten Nebenbefunde in einem größeren Patientenkollektiv zu erfassen. Material und Methoden: Im Zeitraum 3 / 2004 - 8 / 2006 wurden 304 Patienten entsprechend unserem Polytraumaprotokoll untersucht. Das Untersuchungsprotokoll beinhaltet ein natives CCT sowie ein CT von Hals, Thorax und Abdomen in einem einzigen Spiralscan mit intravenöser Kontrastierung (Siemens, Sensation 16). Die Untersuchungen wurden retrospektiv von zwei Radiologen bezüglich nicht traumaassoziierter Nebenbefunde ausgewertet. Die Befunde wurden nach ihrer klinischen Relevanz in drei Kategorien (hohe, mittlere, keine klinische Relevanz) eingeteilt. Bei Patienten mit klinisch hoch relevanten Nebenbefunden erfolgte zudem eine weitere Recherche des klinischen Verlaufs. Ergebnisse: Das Durchschnittsalter der 304 Patienten betrug 43 Jahre (Range 3 - 92). 236 der untersuchten Patienten waren männlich (77,6 %), 68 weiblich (22,4 %). 153 (50,3 %) der Patienten wiesen inzidenzielle Nebenbefunde auf. Bei 20 (6,6 %) Patienten wurden Befunde mit hoher klinischer Relevanz (z. B. Nierenzell- bzw. Ovarialkarzinom) diagnostiziert. Bei 71 (23,4 %) Patienten zeigten sich Nebenbefunde von mittlerer klinischer Relevanz. 63 (20,7 %) Patienten wiesen klinisch nicht relevante Nebenbefunde auf. Schlussfolgerung: Ganzkörper-CT in einem durch ein Trauma randomisierten Patientenkollektiv weisen eine beträchtliche Anzahl an nicht verletzungsbedingten Nebenbefunden auf. In etwa 30 % der Fälle stellen sich diese Zufallsdiagnosen als klinisch relevant dar, da sie eine weiterführende diagnostische Abklärung bzw. eine mittel- bis kurzfristige Therapie erfordern. Die Ergebnisse dieser Auswertung unterstreichen die diagnostische Vielseitigkeit des CT sowie die damit verbundenen hohen Ansprüche an den Untersucher.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: Whole-body CT scans for patients with multiple trauma represent an increasingly accepted first diagnostic tool. The multidetector approach in particular provides appropriate diagnostic algorithms for detecting nearly all relevant traumatic findings in a short time with a high grade of sensitivity and specificity. Non-trauma-associated additional findings are commonly depicted based on these CT examinations. The aim of this study is to evaluate the number and quality of these additional findings in consecutive patients with multiple trauma. Materials and Methods: Between 3 / 04 and 8 / 06 we scanned 304 patients according to our dedicated multiple trauma protocol. The examination protocol includes a head scan without intravenous contrast followed by a whole-body scan including the neck, thorax and abdomen acquired by a 16-row CT Scanner (Siemens, Sensation 16). The CT scans were retrospectively analyzed by two radiologists with respect to non-trauma-associated findings. Lesions were assessed according to their clinical relevance (highly relevant, moderately relevant, not relevant). For patients with highly relevant findings, additional follow-up research was performed. Results: The average age was 43 years (range 3 - 92). 236 of the patients were male (77.6 %), 68 female (22.4 %). 153 patients (50.3 %) had additional non-trauma-associated findings. In 20 cases (6.6 %) lesions with high clinical relevance were detected (e. g. carcinoma of the kidney or the ovary). In 71 patients (23.4 %) findings with moderate relevance were described. In 63 patients (20.7 %) additional findings without major relevance were diagnosed. Conclusion: Whole-body CT scans of patients randomized by a trauma show a considerable number of non-trauma-associated additional findings. In about 30 % of cases, these findings are clinically relevant because further diagnostic workup or treatment in the short or medium-term is needed. The results of these analyses emphasize the diagnostic value of CT examinations with high demands on the examining radiologist.
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